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Comércio itabirano acumula recebíveis
mas dispensa Feirão Limpa Nome

INADIMPLÊNCIA PASSA DOS R$ 10 MILHÕES

Copasa pede indenização
e trava processo de

concessão de água e esgoto

 BARÃO DE COCAISApesar do alto índice
de inadimplência no co-
mércio de Itabira, a Câ-
mara de Dirigentes Lojis-
tas (CDL) não aderiu ao
Feirão Serasa Limpa
Nome. Lançado no últi-
mo dia 1º, o feirão reúne
parceiros, como bancos,
telefonia, varejo, univer-
sidades e outros segmen-
tos, que oferecem mais
de 200 milhões de ofer-
tas com descontos em dí-
vidas atrasadas ou nega-
tivadas.

Pelo menos 20% deixaram
de pagar o IPVA 2022;

fiscalização começa dia 21
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Obras do auditório
municipal e de revitalização

em Passabém avançam

Jovens entre 16
e 30 anos

entram para o
calendário da

vacina contra a
meningite

Em Passabém,
governo espera

imunizar 95% do
público alvo
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Mulheres negras de
Itabira debatem pautas

antirracistas em São Paulo

Cadastro
escolar 2023
para a rede

estadual
termina dia 30

Equipe de Santa Maria
joga pelo título contra
Dionísio no domingo
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Em nível Brasil, Lula obteve 59.563.912 votos (50,83% dos
votos válidos), contra 57.675.427 votos (49,17%) de Bolsonaro.

Na linha oposta, a gerente de lojas de calçados, Patrícia Tavares, conta que
a campanha lançada pela própria empresa está tendo bons resultados
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São Gonçalo

Atenção

Os vereadores de São Gonçalo do Rio Abai-
xo aprovaram, na sessão do dia 3, novas indi-
cações por obras de pequeno porte na cidade.

Até agora, já foram enviados ao governo
Raimundo Nonato Barcelos “Nozinho”
(PDT) 356 indicações, a maior parte são co-
branças de moradores feitas diretamente aos
vereadores pelas ruas da cidade.

Os últimos pedidos envolvem a instala-
ção de rede de internet e área de lazer com
academia ao ar livre na comunidade do Ga-
briel, de autoria de Edirlei Márcio, substitui-
ção das férias-prêmio, se for de interesse do
servidor municipal, por numerário, limpeza
da quadra no bairro Santa Catarina e adequa-
ção do horário da rota do transporte coletivo de
Pacas para que coincida com a Escon, linha que
faz embarque/desembarque na divisa Pacas e
João Monlevade, estas três últimas do verea-
dor Marcos Antônio Bicalho “Kito”.

A sessão do dia 3 aprovou também, por
unanimidade, a criação de uma comissão es-
pecial para reavaliar os pedidos de auxílio-
enchente negados pela Prefeitura para mui-
tos moradores.

Outra aprovação, por sete votos, autoriza
a Prefeitura a conceder gratificação para a
equipe de coleta e reciclagem do lixo.

Vereadores aprovam
novas indicações
solicitando obras

Melhora profissional, financeira e bastante êxito
social. Você também atravessa um período de gran-
de atividade mental e que deve ser dirigida ade-
quadamente porque, do contrário, poderá lhe cau-
sar nervosismo.

A sua vida está passando por uma fase de muita
comunicação, e lhe cabe o esforço de ultrapassar
o seu limite e expressar-se o máximo que puder.
Vai se entender melhor com a família, com supe-
riores e colegas de trabalho e lucrará bastante se
poupar o seu dinheiro.

O período é muito bom para quem precisa resolver
assuntos do coração, pois as influências lunares es-
tarão irradiando seu espírito. Tudo o que disser res-
peito ao interesse pessoal e romântico estará sobre
influência benéfica.

Aproveite o período para expressar melhor e com
mais dinamismo todos os seus sentimentos. Agindo
assim, você só terá a ganhar e só será beneficiado.
Inclinação para as pesquisas, filosofia e ciência. Pro-
cure convergir tudo isto para o terreno prático.

Nem tudo sairá conforme seus planos. Mas não se
aborreça pois tudo, dentro em breve, mudará para
melhor. Continue sendo cauteloso com seu dinhei-
ro, com sua saúde e com a sua moral. Aceite os
fatos da vida da maneira que lhe é proposta.

As pessoas do seu signo estão mais favorecidas nes-
ta fase astrológica. Aproveite as próximas horas para
se dedicar à vida sentimental e cultural e conseguir
bons resultados nas relações humanas em geral. Es-
teja mais atento com o que as pessoas lhe falam.

O período é excelente para os nativos que desejam
aventurar-se em um negócio próprio. Aproveite-o
para colocar em dia seus assuntos pendentes e re-
solver uma situação com a pessoa amada. Fase pro-
pícia que se prolongará por alguns dias.

Com otimismo e entusiasmo conseguirá resultados
surpreendentes. Boas chances se evidenciarão no
trabalho favorecendo os planos que tem em mente.
Confie nos seus familiares, pois eles só lhe darão
contentamento.

Tenha um pouco de cautela com a saúde, principal-
mente os rins. É preciso cuidar mais do organismo.
Seja mais flexível com as suas ideias para conse-
guir um ajustamento às diversas opiniões das pes-
soas com quem convive.

Os seus sentimentos encontram-se estáveis, portan-
to, em um nível excelente para projetar possíveis
ideias novas. Você lucrará em negócios imobiliári-
os, pelo esforço no trabalho e no emprego de suas
economias em fundos públicos.

Mantenha-se calmo e sereno em qualquer circuns-
tância. Algumas dificuldades, no período da ma-
nhã. Não se preocupe, pois terá uma tarde feliz nos
negócios, no campo profissional e para tudo que
está relacionado com a sua ascensão material.

A partir de hoje, você entra em uma das melhores
fases para lucrar através de escritos, propaganda e
em tudo que está relacionado com a imprensa e co-
municação. Favorável às mudanças de residência e
emprego. Boas realizações, desde que você haja
com sinceridade e disciplina.

Com uma frota de 59.130 veículos, Itabi-
ra fechou o mês de outubro com uma inadim-
plência de 16,27% em relação aos valores que
seriam arrecadados com o Imposto sobre Pro-
priedade de Veículo Automotor (IPVA). Se-
gundo informações da Agência Fazendária de
Itabira, 14.571 veículos não pagaram o im-
posto e 1.256 (2,12%), registraram pagamen-
to parcial. Até o dia 31 de outubro, o valor
arrecadado com o IPVA no município foi de
R$ 32.756.511,78, sobre R$ 39.120.746,94
emitidos em guias.

Na área de abrangência da Agência Fazen-
dária de Itabira, a maior inadimplência foi re-
gistrada em Morro do Pilar (22,94%) e a me-
nor em Passabém (12,38%). Em Santa Maria
de Itabira, os maus pagadores somaram 15,10%.

A arrecadação somada entre os sete mu-
nicípios jurisdicionados à AF de Itabira: Mor-
ro do Pilar, Santo Antônio do Rio Abaixo;
Bom Jesus do Amparo; Ferros; Itabira, Pas-
sabém, Santa Maria de Itabira e São Sebasti-
ão do Rio Preto foi de R$ 37.701.245,20.  O
total de guias emitidas era de R$ 45.036.097,
totalizando um percentual de 16,29% de
inadimplência.

A partir de 21 de novembro, o CRLV re-
ferente ao ano de 2022, no formato digital
ou impresso, será considerado o documento
válido para comprovar a regularidade do ve-
ículo em circulação.

Leia matéria completa no site
“ofolhapopular.com.br”

Pelo menos 20%
deixaram de pagar o

IPVA 2022; fiscalização
começa dia 21

Samu
A saúde pública, mais uma vez, voltou a

ser tema de discussões entre os vereadores ita-
biranos. O prefeito Marco Antônio Lage
(PSB) encaminhou para a Câmara Municipal
projeto que cria uma central de regulação re-
gional do Serviço de Atendimento Móvel de
Urgência (Samu). O projeto prevê uma cen-
tral de regulação em Itabira para controlar o
sistema, que atenderá as microrregiões de Saú-
de de Itabira, Guanhães e João Monlevade, res-
ponsáveis por 460 mil pessoas. Apesar de na
teoria a mudança garantir um número maior
de ambulâncias e equipes, o que ninguém as-
segurou ainda é se Itabira não entrará para o
rol daquelas cidades que nunca são atendidas
quando a população precisar do serviço.

Consórcio
Outra matéria relacionada à saúde que já

virou uma novela e está gerando dúvidas, e
neste caso nos próprios vereadores, é a pro-
posta do prefeito de Itabira de aderir à Insti-
tuição de Cooperação Intermunicipal do Mé-
dio Paraopeba (Icismep). O prefeito afirma
que a parceria pode resolver o problema da
falta de médicos na cidade, entretanto, os ve-
readores da oposição alegam que o projeto de
lei não estabelece a contratação de médicos
para os postos do Programa Saúde da Família
(PSF). Enquanto base e oposição divergem, a
população aguarda por uma solução para os
PSFs sem médico.

Novo horário
A Câmara Municipal de Itabira terá o ho-

rário de funcionamento afetado por conta
dos jogos da seleção brasileira na Copa do
Mundo do Catar. Mas já está definido, até
o momento, que nenhuma sessão ordinária
terá que ser cancelada ou adiada por conta
dos jogos na primeira fase, mas serão adequa-
dos para dar oportunidade aos servidores para
torcer pela seleção brasileira. Portaria baixa-
da pela presidência estabelece que na quinta-
feira (24), quando o Brasil estreia no torneio
mundial em jogo contra a Sérvia, o horário
de funcionamento será das 7h às 13h; já na
segunda-feira (28), dia do confronto com a
Suíça, o expediente será das 7h às 12h — com
a reunião de comissões acontecendo às 9h.
Na sexta-feira, 2 de dezembro, o Legislativo
funcionará das 7h às 13h, na disputa do Bra-
sil contra Camarões.

Proclamação da República
O Legislativo também terá recesso já na

próxima semana, nos dias 14 e 15 de novem-
bro, devido ao feriado da Proclamação da
República. Na segunda-feira, ponto facultati-
vo e na terça-feira, o feriado, alterando os dias
das reuniões de comissões para o dia 17, em
vez de 14, e a sessão ordinária, dia 16.

Plantar para colher
É de tamanha insensatez, misturada a pre-

guiça e incompetência, que alguns neguem o
nobre ofício de levar informação com qualida-
de e isenção para a sociedade. Produzem peri-
ódicos por meio de releases (pautas enviadas
por entidades públicas e privadas) sem se quer
trocar o título. O desejo é apenas financeiro e,
de forma sórdida, são capazes de tudo. Vivem
de fantasia, não de propósitos.

CRLV será cobrado
a partir do dia 21
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O Município de San-
ta Maria de Itabira deu
os primeiros passos para
a construção da ponte
central da cidade. No úl-
timo dia 28, foi realiza-
da a licitação para esco-
lha da empresa que vai
construir uma passarela
para interligar os dois
lados do rio. Essa passa-
rela deverá ficar pronta
ainda este ano.

O secretário munici-
pal de Obras, Ronaldo
Geraldo dos Santos, ex-
plicou que a construção
da passarela é uma ne-
cessidade para proceder
com a demolição da pon-
te central. “O rio (Girau)

A Companhia de Sa-
neamento de Minas Ge-
rais (Copasa) está pedin-
do uma indenização de
R$ 8,5 milhões pela sus-
pensão do direito de con-
cessão para o serviço de
abastecimento em Barão
de Cocais. O pedido da
empresa foi negado pelas
demais participantes do
processo de licitação, que
não concordam com o
termo apresentado. Dian-
te da divergência, a Pre-
feitura decidiu lançar um
novo edital, com inclusão
de cláusula específica.

A divergência entre as
concorrentes inscritas no
processo é apenas um dos
motivos do atraso na es-
colha da nova empresa
que cuidará do abasteci-
mento no município.
Além de não concorda-
rem com a indenização, as
concorrentes entraram
com pedido de impugna-
ção da proposta e em con-
trapartida, ainda, exigi-
ram um balancete detalha-
do dos 35 anos de opera-
ção da Copasa na cidade.

Segundo o secretário
adjunto de Governo,
Leonei Morais Pires, a
Copasa está fazendo de
tudo para atrasar o pro-
cesso licitatório. Antes
de pedir a indenização,
ele disse que a comissão
criada para acompanhar
a licitação já havia res-
pondido 85 questiona-

Pedido de indenização da Copasa
pode provocar relançamento de edital

CONCESSÃO PARA SERVIÇO DE SANEAMENTO EM BARÃO DE COCAIS

mentos. A empresa de
saneamento de Minas
Gerais ainda pediu para
anexar um convênio com
a Agência Reguladora de
Serviços de Abasteci-
mento de Água e de Es-
gotamento Sanitário
(Arsae) no edital, o que
foi considerado desne-
cessário.

“Depois de eu res-
ponder 85 questiona-
mentos, nós tivemos
dois empecilhos. Uma
empresa pediu para ane-
xar um convênio com a
Arsae, que é a empresa
que vai regularizar. Aí
nós tivemos que esperar
esse tempo de trâmite no
convênio, que nós achá-
vamos que não era pre-
ciso. O segundo, a Copa-
sa pediu uma indeniza-
ção de R$ 8,5 milhões.
As empresas não concor-
daram em pagar e im-
pugnaram, exigindo o
balanço de 35 anos da
Copasa. Nós já fizemos
três ofícios dando prazo
de uma semana para res-
ponder e a Copasa não
respondeu nenhum dos
três, ou seja, esses ofíci-
os consumiram aí três
semanas nossas, 21 dias
consumidos”, reclamou
ele, dizendo que as de-
mais participantes do
processo sempre agili-
zam suas respostas,
quando questionadas.

Segundo Leonei Pi-

res, a Copasa explicou
para a comissão que a
indenização pedida é ne-
cessária para cobrir os
investimentos realizados
pela empresa ao longo
dos 35 anos de operação
em Barão de Cocais.

O próprio contrato as-
sinado entre a Copasa e a
Prefeitura na ocasião, dei-
xa brechas para uma dis-
cussão neste sentido.
“Quando ela [a Copasa]
fez o contrato [com o Mu-
nicípio] não existia a Lei
da Licitação. Foi feito um
contrato direto e isso está
prejudicando muito”.

Embora compreenda
a preocupação da con-

cessionária com os seus
ativos financeiros, a co-
missão pró-licitação
mantém um posiciona-
mento contrário a essa
cobrança. Com o prazo
esgotando, o colegiado
decidiu por republicar o
edital, recomeçando o
processo do início, in-
cluindo inclusive uma
cláusula que previna o
Município desse tipo de
cobrança no futuro.

O novo edital ainda
retira do Município
qualquer responsabilida-
de pelo pagamento do
valor pedido pela Copa-
sa no momento. “Deci-
dimos que nós vamos

publicar novamente o
edital sem esse valor e a
Copasa terá que entrar
na Justiça contra a em-
presa ganhadora”.

Lançado no final de
agosto, o processo de
concorrência pública
para o abastecimento, ti-
nha previsão inicial de se
encerrar no final de ou-
tubro. Diante dos atra-
sos, há uma preocupação
do Município em termi-
nar o ano sem conhecer
a substituta da Copasa.

A empresa que ven-
cer o processo, de acor-
do com o edital, terá di-
reito de explorar o ser-
viço de abastecimento
de água e tratamento de
esgoto – que atualmente
não existe – por 35 anos,
ou seja, até 2057, e de-
verá realizar o gerencia-
mento de produção e dis-
tribuição de água potá-
vel, coleta, afastamento,
tratamento e disposição
de esgotos sanitários, in-
cluindo a gestão dos sis-
temas organizacionais, a
comercialização dos
produtos e serviços en-
volvidos e o atendimen-
to à comunidade.

Os critérios de sele-
ção das empresas con-
correntes foram por
meio do menor valor de
tarifa (30%) e da melhor
técnica em atendimentos
prestados (70%).

Todo o processo está
sendo acompanhado por
uma comissão especial
de licitação, criada para
atuar especificamente
nesta concorrência públi-
ca. A comissão é forma-
da por 11 servidores da
Prefeitura, tendo como
presidente o secretário
adjunto de Governo,
Leonei Pires. Os inte-
grantes do colegiado re-
cebem mensalmente um
bônus sobre seus salários
de R$ 1,1 mil até que o
processo seja concluído.

Santa Maria dá mais um passo para a construção da
nova ponte central, informa o secretário de Obras

Licitação tinha
conclusão prevista

para outubro

Portal em Barão de Cocais - Município busca alternativa para
melhorar o serviço prestado pela Copasa há mais de 35 anos

divide a cidade. Temos
os bairros do Poção, do
Conselho e muitos mo-
radores do outro lado
que precisam da ponte
para travessia diaria-

2,2 milhões e contará
com R$ 1,2 milhão
oriundos do Governo de
Minas Gerais, que foram
anunciados em novem-
bro de 2021 durante visi-
ta do governador Romeu
Zema (Novo) à cidade. O
restante será complemen-
tado pelo Município.

De acordo com a Pre-
feitura, apesar do recur-
so ter sido anunciado em
novembro do ano passa-
do, somente foi liberado
em maio deste ano.

Uma mudança no sta-
tus da obra da ponte
também reforça as jus-
tificativas de atraso.
Em princípio, a inten-

ção da Prefeitura era
fazer uma reforma de
revitalização e reforço
da estrutura. Entretan-
to, devido aos impactos
das chuvas de 2021, a
ponte sofreu agrava-
mento na estrutura, pas-
sando a indicar a neces-
sidade de demolição.
Com isso, explicou o
secretário de Obras,
houve necessidade de
um novo projeto para
construção de uma
nova ponte no lugar.

O preço da obra tam-
bém foi alterado, passan-
do de R$ 1,2 milhão
(para a manutenção)
para R$ 2,2 milhões.

mente. Não tem como
deixar essas pessoas
ilhadas e elas dependem
de uma estrutura de pas-
sagem no local”.

Já a ponte central,

que teve suas estruturas
abaladas com as fortes
chuvas de 2021, precisa-
rá ser demolida e substi-
tuída por uma nova. A
obra está avaliada em R$

Antes de concluir o projeto para autorizar a obra, várias avaliações e
licenças hambientais foram debatidas

FOLHA POPULAR

FOLHA POPULAR
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Todas as Unidades
Básicas de Saúde do es-
tado passam a disponibi-
lizar, a partir de sábado
(12), a vacina meningo-
cócica C (meningite),
agora ampliada para a
faixa etária de 16 a 30
anos, estudantes e, sem
limite de idade, profes-
sores e trabalhadores da
educação superior e pro-
fissionais de saúde. A
imunização será oferta-
da até fevereiro de 2023.

A vacina meningocó-
cica C (conjugada) está
contemplada no Calendá-
rio Nacional de Vacina-
ção e é recomendada aos
três e cinco meses de
vida e um reforço com 1
ano de idade. Além dis-
so, atualmente, também
está disponível para ado-

Jovens entre 16 e 30 anos
entram para o calendário da

vacina contra a meningite

lescentes de 11 e 14 anos.
Em Passabém, a va-

cina será oferecida na
Unidade Básica de Saú-
de (UBS) do Centro.

O prefeito Ronaldo
Sá alerta sobre a impor-
tância da vacina. “A do-
ença pode ser prevenida

A doença
A meningite meningo-

cócica é causada pela bac-
téria Neisseria meningitidis
(meningococo) e se carac-
teriza por ser uma infecção
das membranas que reco-
brem o cérebro. A vacina-
ção é a principal maneira
de prevenir a doença.

O sorogrupo de me-
ningococo mais frequen-
te no Brasil é o C, razão
pela qual a vacina foi
incluída em 2010 no Ca-
lendário Nacional de
Vacinação da criança
pelo Programa Nacional
de Imunizações (PNI).
Desde então, o número
de casos de todos os ti-
pos de meningite caiu
quase três vezes no país,
e o de casos do tipo C
caiu quase quatro vezes.

Em Passabém, Governo espera imunizar
95% do público alvo

com a imunização. Por-
tando, as pessoas inseri-
das no programa devem
procurar a unidade de saú-
de para receber a vacina.
Nossa meta, por meio de
toda a equipe da Saúde, é
alcançar 95% deste públi-
co alvo”, disse.

FOLHA POPULAR

A Prefeitura de
Passabém, através
da equipe da Secre-
taria Municipal de
Obras, está recupe-
rando as estradas ru-
rais do município.
Os serviços envol-
vem retirada de bar-
reiras, recuperação
de erosões e abertu-
ra para escoamento
de água das chuvas.

As estradas mais
usadas pelos escola-
res que atendem as
crianças da cidade

Passabém promove
melhoria em estradas rurais

trada da comunidade da
Gariba (sentido Itambé
do Mato Dentro) e a es-
trada da comunidade da
Barbosa, sentido Água Fria
e Machado, também foram
alvos das obras de manu-
tenção, já concluídas.

Além de garantir um
tráfego mais digno para
as comunidades passa-
benenses, as obras vi-
sam a prevenção ao pe-
ríodo chuvoso.

PREVENÇÃO CONTRA AS CHUVAS

que residem mais afasta-
das da área urbana, estão
recebendo tratamento pri-
oritário. Entre elas, o se-
cretário de Transportes,
atual vice-prefeito, Kleber
Batista Meireles (Republi-
canos) informa que já pas-
saram por melhoria e ade-
quações a estradas que dá
acesso a comunidade da
Água Fria e a estrada prin-
cipal da Cachoeirinha.

Recentemente, a es-

Estrada sendo recuperada
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Prefeitura adota
medidas para

evitar enchentes
Tendo em vista a

aproximação do período
chuvoso, a Secretaria
Municipal de Obras de
Santa Maria de Itabira
vem intensificando os
trabalhos de limpeza de
bocas de lobo, desasso-
reamento do rio que cor-
ta a cidade, além de
obras de muros de ga-
bião e alargamento de lo-
cais mais vulneráveis.

Conforme o secretá-
rio de Obras, Ronaldo
Geraldo dos Santos, não
tem como se prevenir de
uma situação como a que
aconteceu em 2021,
quando Santa Maria de
Itabira foi tomada por
temporais fortes que de-

CHUVAS EM SANTA MARIA

vastaram a cidade. En-
tretanto, ele afirmou que
a administração está pre-
parando a cidade para
enfrentar com mais tran-
quilidade esse período.

“A expectativa é de
que tenhamos cada vez
menos tragédias relacio-
nadas às chuvas, em fun-
ção do trabalho que es-
tamos executando. Em-
bora os desafios ainda
existam e sejam muitos,
eu diria que Santa Ma-
ria de Itabira está mais
capacitada, integrada e
mobilizada para enfren-
tar as chuvas, que são
abençoadas e necessári-
as para aliviar a seca”,
salientou o secretário.

Treinamento
No último dia 26, a

equipe da Defesa Civil
de Santa Maria, ao lado
dos outros municípios
que integram a Associa-
ção dos Municípios da
Microrregião do Médio
Rio Piracicaba (Amepi)
participou do treinamen-
to e capacitação dos
agentes para atuarem em
situações relacionadas
ao período chuvoso.

Além disso, a Defesa
Civil do município lançou
o plano de preparação
para o período de chuvas,
que deve se estender até
fevereiro de 2023.

O objetivo é informar,
orientar e educar a popu-

lação para que os prejuí-
zos e os riscos ocasiona-
dos pelas chuvas sejam
os menores possíveis. O
plano visa garantir a
união de esforços visan-
do à redução dos possí-
veis danos e estabelece os
procedimentos que cada

pessoa deve adotar fren-
te a situações de risco.

O documento destaca
os sinais de perigo du-
rante o período chuvoso
e o momento em que a
Defesa Civil deve ser
acionada. O aparecimen-
to de fendas, depressões

no terreno, rachaduras
nas paredes das casas,
inclinação de troncos de
árvore, de postes e o sur-
gimento de minas d’água
são sinais destacados no
documento.

Outra preocupação da
Defesa Civil é com rela-
ção ao nível do rio. Em
caso de enchentes, a ori-
entação é ir para um lu-
gar mais alto com todos
os familiares e animais,
levando água e alimen-
tos. A energia elétrica
deve ser desligada, regis-
tros fechados e no caso
de quem more em uma
área de risco, sempre que
perceber uma intensida-
de anormal das chuvas,
o ideal é sair de casa para
um local seguro.

A campanha contará
com cartazes, vídeos e pos-
tagens nas redes sociais.

Jeonides Gomes da
Silva, coordenador da
Defesa Civil municipal
orienta os moradores das
regiões de risco a se ins-
creverem nos serviços de
alerta, enviando uma
mensagem da localiza-
ção, para o número (31)
98772-2258.

Objetivo é evitar o pior, como foi nos
verões de 2021 e 2022

FOLHA POPULAR
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Uma comitiva com
11 mulheres itabiranas
participou, no último fim
de semana, do Seminá-
rio Nacional de Enfren-
tamento ao Racismo e
Violência Racial, em Pi-
racicaba, interior de São
Paulo. A participação
teve apoio da Prefeitura
de Itabira, por meio da
Diretoria de Promoção
da Igualdade Racial.

O convite para a par-
ticipação das itabiranas
se deu após a realização
do Seminário de Forma-
ção Antirracista, em Ita-
bira, nos dias 14 e 15 de
outubro, quando partici-
pou a coordenadora da
Rede Nacional de Mu-
lheres Negras, Silvana
Veríssimo, organizadora
do seminário nacional
em Piracicaba.

No interior paulista,
o evento abordou temas
como o racismo religio-
so, a transfobia contra
mulheres negras trans e

Mulheres negras de Itabira debatem
pautas antirracistas em São Paulo

Está aberto até 30 de
novembro o Cadastro
Escolar 2023 para os
alunos que desejam in-
gressar na rede pública
de ensino de Minas Ge-
rais ou aqueles que pre-
cisam mudar de escola.
As inscrições, abertas
no dia 9 deste mês, de-
vem ser feitas exclusi-
vamente pela internet,
por meio do Sistema
Único de Cadastro e En-
caminhamento para
Matrícula (Sucem).

 Por meio desta ferra-
menta, o cadastro e o
encaminhamento dos
candidatos às vagas, no
ensino fundamental e
ensino médio, serão rea-
lizados de forma unifica-
da nos municípios que
aderiram e estão partici-
pando da iniciativa. Ou
seja, após a inscrição e
divulgação do resultado,
a escola indicada para a
realização da matrícula,
mais próxima da residên-
cia do estudante e que

O grupo de Itabira foi formado por
conselheiras, quilombolas, empreendedoras

e outras mulheres negras engajadas na
luta antirracista no município

a violência racial escolar
no Brasil. O grupo de
Itabira foi formado por
conselheiras, quilombo-
las, empreendedoras e
outras mulheres negras
engajadas na luta antir-
racista no município.

A diretora de Promo-
ção da Igualdade Racial
da Prefeitura de Itabira,
Nyara Crispim, partici-
pou do encontro e ava-
liou positivamente a ex-
periência. “Foi uma óti-
ma experiência, que ser-
viu como uma continui-
dade das discussões que
estamos tendo no muni-
cípio. Muito importante
posicionar Itabira no
centro desse debate, já
que é uma pauta funda-
mental para a gestão mu-
nicipal. Queremos o racis-
mo longe de Itabira e, para
isso, precisamos desen-
volver métodos e meca-
nismos que são debatidos
em seminários como esse
em Piracicaba”, disse.

Cadastro escolar 2023 para a
rede estadual termina dia 30

possua vaga para a etapa
pleiteada, poderá ser mu-
nicipal ou estadual.

Em Minas Gerais,
727 municípios que ade-
riram ao Sucem inte-
gram o Cadastro Escolar
unificado. Por meio do
sistema, são disponibili-
zadas vagas para a rede
estadual e municipal das
cidades que adotaram o
processo. Já nos demais
municípios mineiros que
não aderiram ao cadas-
tro e o encaminhamento
contempla apenas as es-
colas estaduais. 

Para se inscrever, os

pais, responsáveis ou o
aluno maior de idade in-
teressado deverão aces-
sar o Sucem e preencher
os campos com o nome,
data e local de nascimen-
to, além do nome do pai,
mãe ou responsável le-
gal, entre outras infor-
mações, além de indicar
qual é o tipo de ensino,
nível e etapa que o alu-
no pretende cursar.

Quem deve
se inscrever

Deverão se inscrever
no Sucem as crianças
com seis anos comple-

tos ou a completar até
31 de março de 2023,
que irão ingressar no 1º
ano do ensino funda-
mental; e estudantes dos
demais anos de escola-
ridade dos ensinos fun-
damental e médio vin-
dos de outras localida-
des ou de outra rede de
ensino. Os alunos que já
estudam na rede públi-
ca, mas precisam mudar
de escola por motivo da
não oferta de continui-
dade ou que venham a
mudar de endereço,
também devem realizar
o cadastro no Sucem. 

FIQUE ATENTO

VIOLÊNCIA RACIAL

A inauguração da
Unidade Básica de
Saúde (UBS) Dr. José
Nelson Fagundes refor-
ça o compromisso da
Prefeitura de João
Monlevade com o
bem-estar da popula-
ção, mas principalmen-
te em melhorar a Aten-
ção Primária à Saúde.

A nova unidade foi
entregue à população

Nova UBS reforça
compromisso com a

saúde de João Monlevade

em cerimônia realizada
no sábado (5), no bair-
ro Novo Cruzeiro. Du-
rante a solenidade, o
prefeito Laérco Ribeiro
recordou que ele tam-
bém inaugurou a pri-
meira UBS do bairro,
localizada na rua Nova
York, quando era secre-
tário municipal de Saú-
de, no governo do pre-
feito Leonardo Diniz.

A nova unidade foi entregue à população
em cerimônia realizada no sábado (5)

As inscrições devem ser feitas exclusivamente pela internet

NOVO CRUZEIRO

COPA AMEPI

A equipe de futebol
de Santa Maria de Ita-
bira briga neste domin-
go (13) pelo título da
Copa Amepi de Fute-
bol Amador. O time
joga contra a equipe de
Dionísio. Aberta ao
público, a grande final
será realizada no Está-
dio Gentil Bicalho
(Real EC) em João
Monlevade.

Santa Maria de
Itabira conseguiu a
classificação para a
final depois de empa-
tar com a equipe de
Nova Era, numa dis-

Equipe de Santa Maria
joga pelo título contra
Dionísio no domingo

puta em casa, realiza-
da no dia 5, no cam-
po do Smec. Com o
placar de 0 a 0, a
equipe levou o jogo
para os pênaltis, sain-
do com a vitória.

Já a definição do
time campeão, será a
partir das 10h30, em
João Monlevade. A
entrada será franca.

Ainda no domingo
acontecerá a final da
categoria Cinquentão.
O título será disputado
em partida única, a par-
tir das 8h30 entre João
Monlevade e Itabira.

Equipe após classificação para a final

ACOM/PI

ACOM/PS

ACOM/PJM

WEB
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A obra do auditório
para atender a Escola
Municipal Euclides Fer-
reira de Sá, em Passa-
bém, inicia serviço de
fundação e segue crono-
grama para ser entregue
até agosto de 2023.

Localizado na praça
São José, Centro da ci-
dade, o auditório recebe
investimentos de R$
1.284.773,86 do projeto
Mãos Dadas, por meio
de parceria com a Se-
cretaria de Estado da
Educação e contraparti-
da da Prefeitura.

O projeto prevê 467,84
metros quadrados de área

Obras do auditório municipal e de
revitalização em Passabém avançam

Localizado na praça São José, o auditório
deverá ser cocluído em 360 dias

Fachada da Prefeitura é revitalizada
e ganha novo passeio

DESENVOLVIMENTO

Comércio itabirano acumula recebíveis
mas dispensa Feirão Limpa Nome

INADIMPLÊNCIA PASSA DOS R$ 10 MILHÕES

Apesar do alto índi-
ce de inadimplência no
comércio de Itabira, a
Câmara de Dirigentes
Lojistas (CDL) não ade-
riu ao Feirão Serasa
Limpa Nome. Lançado
no último dia 1º, o fei-
rão reúne parceiros,
como bancos, telefonia,
varejo, universidades e
outros segmentos, que
oferecem mais de 200
milhões de ofertas com
descontos em dívidas
atrasadas ou negativa-
das. Entretanto, a insti-
tuição itabirana optou
por reativar outras ações
que visam o fortaleci-
mento do segmento na
cidade e que estavam
suspensas ou funcionan-

do de forma limitada
desde a pandemia de co-
ronavírus.

De acordo com infor-
mações da CDL, a
inadimplência no comér-
cio itabirano soma mais
de R$ 10 milhões.

“Este é um ano atípi-
co. Depois de dois anos
de pandemia, estamos
voltando com a realiza-
ção do Mérito Lojista
(evento de promoção dos
estabelecimentos da ci-
dade, que celebra e pre-
mia os empresários que
se destacam). Estamos
muito envolvidos na re-
tomada da campanha de
Natal premiado e já esta-
mos trabalhando no seu
lançamento. Temos mui-

to trabalho e projetos nes-
te momento, depois de ter
ficado tanto tempo para-

construída. Além do par-
que com playground (área
de recreação) para as ati-

vidades ao ar livre, no lo-
cal, o projeto inclui salas
para oficinas, auditório

com palco, para recebi-
mento de público, cama-
rins, vestiários e sanitári-
os com projetos especiais
de acessibilidade.

“O empreendimento
vai atender toda a comu-
nidade de Passabém por
meio de atividades como
cinema, teatro, apresen-
tações artísticas diver-
sas, formaturas”, disse a
supervisora de Educação
e primeira-dama do mu-
nicípio, Vânia Basílio.

Mais obras
Outra obra, a revita-

lização do passeio de
acesso à Prefeitura, está

em fase final. O serviço,
executado por servidores
da Secretaria Municipal

de Obras, corrigiu irre-
gularidades e instalou
novo piso intertravado.

A campanha para
limpar o nome dos maus
pagadores também divi-
de opiniões entre os lo-
jistas em relação à ação.
“O problema desses fei-
rões é que deixam o mau
pagador folgado. Se a
gente começa a adotar
esse tipo de ação, mui-

ação mais local, dirigida
aos lojistas da cidade.

Embora ligada direta-
mente ao Serasa e SPC,
a Associação Comercial,
Industrial, de Serviços e
Agropecuária de Itabira
(Acita) também dispen-
sou a realização do fei-
rão. Segundo informa-
ções da entidade, o Fei-
rão Limpa Nome do Se-
rasa é voltado para os
segmentos de maior por-
te, como lojas de depar-
tamento, bancos e outros.
Entretanto, a entidade
não descarta estudar o
lançamento de uma ação
semelhante em Itabira.
Mas por enquanto, não
há nenhuma movimenta-
ção neste sentido.

dos”, justificou a direto-
ra da CDL Eline Moura.

De acordo com a di-

retora, é muito importan-
te promover esses tipos
de evento para o comér-
cio local em termos de
desenvolvimento finan-
ceiro e geração de em-
pregos, direta ou indire-
tamente. Ela afirma ain-
da que a entidade reser-
va muitas novidades que
vão agradar o consumi-
dor de forma geral.

Eline Moura explica
que o Feirão Serasa é
uma ação promovida
pelo Serasa e SPC jun-
tos, e tem uma amplitu-
de maior, mais direcio-
nada aos grandes cen-
tros. Já a CDL local,
quando opta por um pro-
grama de renegociação,
tem preferência por uma

Campanha

divide

opinião entre

lojistas

tos são capazes de man-
ter o pagamento atrasa-
do para se aproveitarem
dos descontos oferecidos
durante esses progra-
mas”, ressaltou Lacir
Santos, proprietária de
uma loja de vestuário.

A empresária Raquel
Pires, disse que também
não concorda com a pro-
posta. Ela lembrou que a
CDL já até fez esse tipo de
ação em Itabira para ten-
tar reduzir a inadimplên-
cia, mas ela mesma nunca
aceitou participar. “O povo
não paga, ganha um des-

conto enorme e vem para
limpar o nome para dar
mais golpes no comércio.
O lojista com isso perde
duas vezes”, concluiu ela.

Já tem empresário que
vê na proposta a chance
de reduzir um pouco do
prejuízo causado pelos
maus pagadores. Os pro-
prietários do estabeleci-
mento trabalham com a
possibilidade de que mui-
tos deixem de pagar por
questões financeiras
mesmo e não por interes-
se de dar o golpe e ao
encontrar uma oportuni-

Esse é o caso da Es-
planada Calçados, por
exemplo, que lançou um
programa por conta pró-
pria, intitulado Feirão da
Renegociação. Conforme
a gerente Patrícia Tava-
res (foto), a loja oferece
por meio da ação uma
chance ao cliente em
atraso de colocar suas
contas em dia, retirando
parte dos juros e corre-
ções aplicadas sobre as
dívidas. As negociações
podem ser agendadas
através de Whatsapp ou
diretamente na loja.

dade esses buscam mei-
os de aproveitar para lim-

par o nome e se manter
ativo no crediário.

Em busca de ajustar atrados e sair na frente,
empresa cria própria campanha

CDL prefere apostar em campanhas locais
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O Centro de Tradi-
ções do distrito de Se-
nhora do Carmo, em Ita-
bira, assumiu, no dia 5,
a sua real vocação. Com
o intuito de fomentar a
cultura e o turismo, o lo-
cal está recebendo visi-
tantes para a exposição
‘Tecido do Céu’, que
traz vestes religiosas do
acervo da Paróquia de
Nossa Senhora do Car-
mo, bem como da Cate-
dral Diocesana de Nos-
sa Senhora do Rosário e
da coleção particular do
padre Adriano Mendes
de Pinho. A mostra está
aberta para visitação até
o dia 6 de dezembro, de
quarta-feira a domingo,
das 9h às 16h.

Durante o lançamen-
to da exposição, houve a
reabertura da Biblioteca
João Camillo de Olivei-

História de fé do distrito
de Senhora do Carmo
contada em exposição

‘Tecido do Céu’

ra Netto. Agora, o espa-
ço conta com novos
equipamentos: dois no-
tebooks, duas televisões,
duas impressoras e qua-
tro fones de ouvido. Na
cerimônia de abertura, o
prefeito Marco Antônio
Lage destacou a impor-
tância de ter um local
vivo para a cultura no
distrito, além de um am-
biente de leitura e pes-
quisa ativo. “Eu sempre
gosto de voltar aqui para
fazer entregas, cumprir
os compromissos. A re-
abertura do Centro de
Tradições, que foi refor-
mado, e da Biblioteca
João Camillo de Olivei-
ra Netto, reforça que o
espaço tem uma vocação
e que precisa ser respei-
tada. Nossa gestão tem
na cultura a certeza de
que ela nos levará ao de-

As vestes litúrgicas presentes na mostra

marcam tradição local e reconhecem

vocação para a religiosidade e devoção

senvolvimento social e
econômico, trazendo
uma perspectiva turísti-
ca”, afirmou.

De acordo com a Dio-
cese de Itabira e Coronel
Fabriciano, organizadora
da exposição junto com a
Prefeitura, as vestes litúr-
gicas são usadas pelos clé-
rigos e fiéis leigos para a
celebração de missas e
outras cerimônias do cul-
to cristão. Nesta exposi-
ção há alguns exemplos
de paramentos litúrgicos:
casulas, dalmática, alvas,
capa pluvial e vestimen-
tas da marujada. Essas in-
dumentárias são utiliza-
das no corpo dos clérigos
e dos fiéis durante as ce-
lebrações. Tais paramen-
tos são feitos de materi-
ais nobres, como a seda e
fios de ouro, e confeccio-
nados por meio de técni-

cas que requerem tempo
de dedicação na elabora-
ção de seus bordados.

O padre Adriano
Mendes de Pinho desta-
ca que a exposição ‘Te-
cido do Céu’ quer, por
meio dos paramentos li-
túrgicos apresentados,
resgatar a história e tra-
dição do distrito, reco-
nhecido no município de
Itabira e em toda região
por sua profunda religi-
osidade, fé e devoção.
As vestes litúrgicas, para
além dos elementos da
beleza e da estética, nos
fios que formam os teci-
dos, carregam histórias e
símbolos que falam da
conexão do homem com
o sagrado.

“Completam quatro
anos que aqui cheguei a
Senhora do Carmo e cada
vez mais estabeleço vín-
culos de amizade e amor
por esta comunidade, so-
bretudo por nós tecermos
juntos uma bonita histó-
ria e caminhada. É uma
oportunidade que temos
para resgatar a nossa his-
tória e tradição. Cada
veste litúrgica é repleta
de significado que traz
história de sacramentos”,
reforçou o administrador
da Paróquia Nossa Se-

nhora do Carmo.
A primeira-dama e

estilista, Raquell Gui-
marães, que também
participou da concepção
da exposição, esteve na
abertura, no Centro de
Tradições, e reiterou a
importância de garantir
a tradição do distrito. “A
reputação do Carmo
sempre chegou para
mim com duas palavras:
um povo trabalhador e

cristão. A minha forma-
ção sempre foi dedica-
da ao estudo da indu-
mentária, não necessa-
riamente a indumentária
sacra, mas a moda. Então
hoje, caminhando para
esta exposição, eu lhes
convido a fazer a seguin-
te reflexão: a nossa alma
que veste o nosso corpo
ou o nosso corpo que ves-
te a nossa alma?”, disse
a primeira-dama.

Primeira-dama e estilista Raquell Guimarães; padre Adriano Mendes;
professor ex-padre Ivanir Américo e prefeito Marco Antônio

Biblioteca João Camillo

de Oliveira Netto
O professor ex-padre Ivanir Américo lan-

çou na Biblioteca João Camillo de Oliveira
Netto o seu livro (foto) “Do altar ao seio fa-
miliar - uma vida abençoada”. Ícone da co-
munidade cristã de Senhora do Carmo, ele au-
tografou exemplares e também visitou a ex-
posição. “Vocês não imaginam a minha ale-
gria de estar aqui hoje, não só para o lança-
mento do meu livro, mas principalmente por
esse acontecimento que fala sobre as vestes
litúrgicas. As vestes litúrgicas sempre estive-
ram presentes na minha alma”, disse Ivanir.
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